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Herrn Bürgermeister 
Johannes Mans 
Hohenfuhrstr. 13 
 
42477 Radevormwald 
 
 

Ihre Zeichen Ihre Nachricht vom Unsere Zeichen Datum 
  Ebb 11. März. 2025 
 
 
Fragen zum TOP 8 in der Ratssitzung am 11.03.25 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Mans! 
 
Grundsätzlich würden wir es bedauern, wenn das Bismarck-Zweiradmuseum nicht 
erhalten werden könnte. Dennoch halten wir gerade unter dem Aspekt der 
Nachhaltigkeit es für geboten, sich über die derzeitige organisatorische Verfassung der 
IG-Bismarck Gedanken zu machen. Deshalb bitten wir unter dem TOP 8, nachfolgende 
Fragen zu beantworten: 
 

1. Handelt es sich bei der „IG-Bismarck“ um einen eingetragenen Verein? Sofern 
die IG nicht eingetragen ist, könnte das für die Förderung aus öffentlichen 
Kassen ein Hindernis darstellen? 

2. Wie setzt sich der Vorstand des Vereins zusammen? Wie viele 
Vorstandsmitglieder sind Radevormwalder Bürger? 

3. Wie viele aktive Mitglieder besitzt der Verein und ist damit die Betreuung des 
Museums als gesichert anzusehen? 

4. Sind die Exponate Eigentum der IG-Bismarck oder handelt es sich um 
„Leihgaben“? 

5. Unter dem Aspekt, dass die IG-Bismarck viele prominente Sponsoren besitzt, 
wäre es nicht geboten, die IG an den Betriebsausgaben zu beteiligen? 

 
Mit freundlichen Grüßen 
für die AL-Fraktion 
 
 
 
Rolf Ebbinghaus 
 
 


